



IMPERATIVOS

Reivindicación de nuestra personalidad ideológica

Antes que nada, permitidnos que los compañeros que componemos la actual Redacción de Actividad Juvenil os enviemos un fraternal saludo y os alentemos en estos momentos difíciles para la consecución de nuestros objetivos.

Escribimos bajo la impresión de los últimos acontecimientos políticos y la actitud a todas luces beligerante adoptada por la organización obrera afecta a la orientación anarquista con respecto a las susodichas circunstancias.

Al enjuiciar la conducta veleidosa de una hora, medida de tiempo asaz significativa en el cuadrante llamado a registrar el ritmo de nuestro dinamismo colectivo, no pretendemos hacer casuística.

Los hechos son frescos por lo recientes. Las deducciones están en el ánimo de todos. Rámonos de la casuística y del dualismo convencional aplicado al razonamiento, so pretexto de defender intereses de organización que no deben estar jamás por encima del individuo, que en perfecta dialéctica anarquista lo es todo o casi todo en la organización.

Una buena parte del movimiento anarquista español, difuso si cabe a través de diferentes reductos de organización, acaba de dar su consentimiento, no por lo pasivo, menos activo, ante un momento de euforia política de rancio abolengo.

En perjuicio suyo y beneficio nuestro, debiera haber una sola clase de política: la de dar o dictar tandas de bastonazos. Esta es la política clásica, la que practican sus propios apologistas, los profesionales del mando.

Para los políticos es «política» toda acción antielectoral al giro de las circunstancias, toda ductilidad arbitraria impresa a los principios, que lo es siempre, en tanto que subordinada al fluctuar de esa bolsa de valores apócrifos que es la política por antonomasia.

30.000 presos son un problema emocional que puede enfrentarnos a los antipolíticos a ultranza, con todo un pueblo manejado por el flaco sentimental. Pero lo substancial radica en que estos presos existirán siempre, con derechas o izquierdas en el poder, ni más ni menos que el procedimiento de liberación marcado por reiterados precedentes, puede muy bien hacerse crónico, cediendo terreno al reformismo.

El dilema de hierro no es fascismo o democracia. Para nosotros es ser o no ser. Ser o no ser anarquista por esencia de todos los oportunismos y sentimentalismos.

El anarquismo cuenta con procedimientos propios de lucha, que la experiencia no sólo confirma sino que reafirma. La prédica anarquista no sólo tiene hoy razón, sino que tiene hoy más razón que nunca.

Jerez de los Caballeros

Por la libertad de un compañero

El día 3 de diciembre por la mañana, fueron asaltados los hogares de unos cuantos compañeros, siendo detenidos y encarcelados. El hogar del compañero Justo Carrasco fue uno de los favoritos. En el registro efectuado encontraron un cartucho de dinamita que no trasciende más allá de un embuste de los guardias que asaltaron su morada.

Las Juventudes Libertarias no podemos silenciar la injusticia que se está cometiendo con un hombre que no ha incurrido ni en sombra de delito. Protestamos de tan inicuo proceder y pedimos la libertad y para que pueda reintegrarse a su hogar donde le reclaman sus familiares. Pedimos justicia y reparación por el daño cometido.

claras, no me anima otro deseo que instaros a que despertéis, a que os hagáis cargo de que de la Juventud depende la salvación de la Humanidad.

Yo os invito a que echéis una mirada en derredor que examinéis, que estudiéis a la sociedad, no en los libros de texto, ni en los Códigos hechos por sus hombres, sino en los tugurios, en los prostíbulos, en los hogares míseros; a que asistáis al bohemio espectáculo de la miseria al lado del lujo, del hambre al lado de la gula y del hartazgo, espectáculo existente durante milenios y que se ve ahora con más claridad por haber llegado la sociedad al último grado de embrutecimiento, de insensibilidad, de vicio; los hombres parecen haberse vuelto locos, y tú, juventud, ¿qué haces? Ven, yo te invito a que estudies la Anarquía como doctrina de redención humana, a que abandones el camino que te retrotraerá a las épocas inquisitoriales, a que estudies la vida como a una obra de arte a la que se va retocando, quitando defectos para embellecerla más; así aprenderás a odiar a la actual sociedad, que hace del individuo una máquina y ansiarás vivir en una sociedad de hermanos, donde puedas vivir como hombre.

Entonces, cuando aprendas a soñar y ansies plasmar en realidades tus sueños, habrás aprendido a ser hombre y sorteado el peligro de caer en la bestialidad que de seguir así te amenaza.

¡Evítalo, juventud, pues la Humanidad te necesita!

MONTEJUNGA

CONTESTANDO

¿Órgano juvenil o TIERRA Y LIBERTAD?

Bajo este aspecto el compañero redactor de la editorial de «Actividad Juvenil» dedicó una de aquellas exponiendo la necesidad de preocuparse, bien sea creando un órgano propio o bien hacer los posibles para aumentar páginas a TIERRA Y LIBERTAD a fin de poder expresar más ampliamente nuestros pensamientos, para desarrollar más eficazmente nuestra campaña de captación juvenil; a la vez que exponía esta imperiosa necesidad, instaba a todas las juventudes para que emitieran su criterio sobre el

particular. He aquí el porqué de mis cuartillas.

Permitáseme un poco de crítica, aunque razonada, pero sin que por esto se tenga que dar por aludido ningún grupo editor.

Es laudable, si se quiere, que haya muchos periódicos semanales, pero también hay que reconocer noblemente que esto es un prejuicio al querer tener en cada pueblo o comarca su «típico» semanario. Y no lo digo por decirlo, no; por ahí, desparados por la península hay centenares de periódicos que recordaría todos aquí sería un impropio trabajo.

Es laudable, si se quiere, que haya muchos periódicos semanales, pero también hay que reconocer noblemente que esto es un prejuicio al querer tener en cada pueblo o comarca su «típico» semanario.

Y no lo digo por decirlo, no; por ahí, desparados por la península hay centenares de periódicos que recordaría todos aquí sería un impropio trabajo.

Todos estos periódicos a que me refiero tienen que desenvolverse en un pequeño círculo, lo que lleva como consecuencia una estrecha vida económica y ésta lleva fatalmente aparejado que se tengan que presentar al pueblo bastante deficientes en lo que se refiere a confección y orientación documentada, llegando incluso la mayoría de estos semanarios a tener una vida efímera y fugaz y el noble empeño y sacrificio de un puñado de abnegados compañeros, estéril. Todo esto, a mi criterio, se podría subsanar no creando nuevos organismos en la prensa y si dando mayor vida a los existentes y de mayor circulación.

Todas estas actividades periodísticas que se desarrollan por pueblos y comarcas, se podrían volcar sobre las duplicadas páginas de TIERRA Y LIBERTAD y si esto fuera insuficiente abogaríamos por crearlo bimensual al objeto de poder dar cabida a todos los asuntos de más interés de aquéllos y aquéllas.

Muchos objetarán que de este modo no se podrían expresar tan ampliamente. De acuerdo, pero tenemos que convenir que reportaría mayor eficacia lacónica y precisa siempre, que se destacase el hecho, puesto que entonces tendría mayor divulgación.

Ahora, compañeros todos de las Juventudes y de la específica, reflexionemos y miremos si no fuera hora ya de que nos «formalizáramos» más en nuestra propaganda, presentada en semanario que sea digno del movimiento que representa.

Como que el movimiento juvenil y el específico no se repelen sino que se complementan, y, por lo tanto, podemos convivir todos bajo un mismo techo, laboremos todos juntos para que el engrandecimiento de TIERRA Y LIBERTAD, sea pronto un hecho en bien de las ideas y del movimiento juvenil anárquico.

Por TIERRA Y LIBERTAD y por el Comunismo Libertario «colaboremos!»

J. P. SUCARRATS Gironella, febrero 1936.

A la Juventud de Cazalla de la Sierra

La juventud, baluarte supremo de la vida, no puede estar alejada de todos cuantos peligros le acechan constantemente. La guerra, la masacre horrible elevada a un grado máximo, es un peligro que, al igual de los que el Estado confabula contra los trabajadores, hemos de procurar eliminar.

Para ello nada mejor que abogar por nuestra emancipación, por nuestra elevación intelectual.

Nosotros, los que propugnamos por una conciencia libre, decimos a todos que en estos momentos es más precisa que nunca la unión de los explotados. «La unión hace la fuerza»; trabajemos pues para que nuestra unión sea una realidad y habremos hecho algo positivo.

De nada nos serviría, amigos y compañeros, que nos uniéramos en una organización política. Precisamente, ante el fracaso de la democracia, cabe unimos, pero en organismos netamente apolíticos y que procuren orientar a los humanos hacia una sociedad sin amos ni esclavos.

Hemos de unirnos conscientemente y luchar por llegar a esa sociedad que llamamos anarquía, donde no exista la guerra, las cárceles, las fuerzas represivas que quieren imponer el principio de autoridad. Que nuestra convivencia sea de una armonía y respeto mutuo y que no exista la explotación del hombre por el hombre.

Yo pregunto a los jóvenes y a los obreros de Cazalla de la Sierra: ¿a qué organización podemos unirnos que nos conduzca hacia el camino de la redención?... y respondo: «a la C. N. T. A esta «organización política y que en sus congresos tiene definido claramente sus principios y trayectoria. A la organización que, orientada por los anarquistas, vaya a la conquista de un mundo mejor.

Planteadas pues con mi modesta inteligencia la cuestión, lo que cabe para terminar, es que nos unamos todos. Para los jóvenes, existen las Juventudes Libertarias, escuelas de conciencias anarquistas, donde se recibe con los brazos abiertos a todo aquel que ansie emanciparse.

A los obreros, sin distinción de edades ni sexos, les espera la C. N. T., que, orientada por nosotros, derrocará

el presente estado de cosas para dar paso a la sociedad que preconizamos los anarquistas.

¡Dejemos los centros de vicio y corrupción!

¡Apartémonos de las lacras que nos han legado!

¡No más vino, ni más borracheras que denotan nuestro estado de inconsciencia!

Los libros nos esperan, la ciencia nos ofrece sus beneficios, las artes nos extasiarán con sus bellezas. Eso es la anarquía, eso es la libertad.

¡Adelante!

¡Por nuestra emancipación!

¡Por la anarquía!

ENRIQUE GARCÍA VENTURA

Pro-presos Asturias

Súma anterior, 1482 pesetas. Barcelona: Recaudado por los obreros de la casa Jiménez, del ramo del Agua, 29'15; Sambrino, 0'50; Uno de San Martín, 1. Perafita de Llausanas: Un grupo de payeses, 12. Pinet (Francia): V. Belles, 10 francos; hija de Bellés, 5; F. Marín, 5; P. Marín, 5; F. Barberá, 5; Ibel, 5; I. Vidal, 5; A. Muñoz, 5; B. Monzó, 5; L. Battiste, 5; V. Artigas, 5; C. Puch, 5; V. Navarro, 5; I. Borrás, 5. Total en pesetas, 36.

Valencia: Por conducto de Solidaridad Obrera para los huérfanos de Asturias en una recolecta hecha en un mitin celebrado en La Unión (Murcia), 14. Cueros (Francia): Del grupo «Sin Fronteras», 8 pesetas. Total, 1.582'65 pesetas.

Remitidas anteriormente, pesetas 1.100. A la cárcel de Astorga en ropa por valor de 200 pesetas.

Total remitidas, 1.300 pesetas. Quedan en caja, 282. 65 pesetas.

Los que tengan cantidades recaudadas para los presos de Asturias, las harán llegar a nosotros rápidamente, y daremos por cerrada la suscripción, mostrando la gran satisfacción que ha producido en Asturias el gesto de solidaridad de todos los camaradas que han contribuido a aliviar la situación de los presos.

La Brigada de Can Compte del Sindicato de Construcción de Barcelona, siguiendo las recaudaciones que viene haciendo sistemáticamente para los presos, ha recaudado últimamente 50 pesetas para el proceso de Orán y 25 pesetas para atender al compañero Domingo Germinal.

Steubenville. Camarada L. Lone: Recibidas 50 pesetas que distribuímos así: 25 pts. para Tiempos Nuevos, 19 pts. para Solidaridad Obrera de Barcelona y 6 pts. para una suscripción de Estudios que giramos.

Mazarrón. G. I.: se recibió el giro de 25 pesetas.

Solidaridad Obrera de Valencia comunica a sus lectores que por acuerdo del Pleno Regional celebrado recientemente en Valencia, traslada su residencia a Alcoy (Alicante) por lo cual suspende provisionalmente su publicación, esperando anunciar pronto su nueva dirección.

El Administrador.

LA REVOLUCIÓN EN MARCHA EN PIE DE GUERRA

El pueblo español resurge del marasmo secular. Las jornadas revolucionarias que estamos viviendo — y que intentara desvirtuar la pequeña burguesía — poseen una significación trascendental. Al son de la papeleta electoral se ha removido el enjambre industrial y el terruño que cobija al esquilmado campesino. La miseria y el hambre que adormecen las facultades del productor han matizado el 16 de febrero. El triunfo de las izquierdas revela la rabia que siente el explotado contra su opresor.

El corazón de la España doliente ha dado un colorido de sentimentalismo al escrutinio que recogen los Azaña-Martínez Barrio. La mujer se ha volcado en la calle. Los presos han despertado la entraña popular. Por los encarcelados hemos coincidido todos los trabajadores y los hombres que poseen una contextura humana.

El sentimentalismo ha sido la tónica de febrero. Pero la avalancha popular representa algo más. Es la revolución que vive en constante zig-zag desde mediados del siglo pasado. Es el gañán y el yuntero que exigen una satisfacción inmediata a sus necesidades económicas. Es el trabajador de la ciudad que ya está harto de trabajar por un extraño. Es la España nueva que quiere plasmar sus postulados de manumisión social sin pérdida de tiempo. Es el volcán que entra en erupción.

La verdadera nota revolucionaria del 16 de febrero la hemos de buscar en la huelga general de Zaragoza. En los planes de los presidios de San Miguel de los Reyes y de Burgos. He ahí el camino a seguir.

El 14 de abril nos sirve de experiencia. Maciá, Largo Caballero y Azaña frenaron el movimiento popular. Sus consecuencias las conocemos. Por respetar a la reacción y por la persecución descarnada del proletariado revolucionario, pudimos llegar a un 19 de noviembre. Vuelven a repetirse las fechas y los aspectos. La reacción acecha desde sus guaridas. Se teme un golpe de Estado. Los aristócratas emigran. El Banco de España, en manos de las extremas derechas, prepara la evasión de capitales. La fuerza pública aguarda impaciente a que un militar dé el toque de clarín. El clero persiste en sus rogativas para que caiga sobre el suelo español un diluvio de fuego.

No nos durmamos. Atravesamos un momento histórico cuyo mañana es difícil de predecir si nos cruzamos de brazos. Hemos de exigir inmediatas reivindicaciones. Una vez conseguidas las primeras demandas que ha defendido el pueblo productor en las jornadas de febrero, hemos de continuar al pie del cañón. Empujando siempre. Nuestro tesón logrará desenmascarar en un corto lapso de tiempo a los fariseos de la revolución. Y cuando el trabajador de la ciudad y del campo se percate, por enésima vez, que los anarquistas somos los verdaderos defensores de la revolución social, acudirá a nuestras filas para barrer de una vez la ignominia que ensombrece el horizonte español.

La Ceda está dispuesta a prestar sus votos al Gobierno Azaña

La Ceda ha facilitado una nota a la prensa de la que entresacamos lo siguiente: «La Ceda estaría dispuesta a apoyar al gobierno naciente siempre que éste evite que España caiga en el caos de la anarquía, y le ofrezca su benevolencia parlamentaria para impedir los excesos y los desmanes de toda índole en defensa de España y del régimen. Adoptamos esta actitud porque importa, ante todo, salvar el orden social amenazado.»

Las manifestaciones de los hombres de la Ceda coinciden con un artículo de Brunet, aparecido en La Veu de Catalunya, preconizando un posible frente de las derechas y las izquierdas para aplastar al proletariado insurgente.

En la revuelta de diciembre de 1933 Martínez Barrio fue secundado por Acción Popular, Falange Española... El tiempo nos dará razón. Dentro de un breve período tendremos que enfrentarnos con las izquierdas.

Cuando esto llegue, las derechas formarán al lado de las izquierdas.

San Sebastián A LOS TRABAJADORES Y A LOS HOMBRES DE CONCIENCIA LIBRE

El martes, día 4 del corriente, dejó de existir el que fué en vida activo militante de las Juventudes Libertarias y del Sindicato Unico de Oficios Varios, Luis García Arana.

Pletórico de energías, con la fe de sus ideales libertarios robustecida por la condena de seis meses de prisión sufrida recientemente en Pamplona (que han sido los que han acelerado su fatal desenlace), era nuestro camarada una promesa para la causa de la Libertad.

Pudo ocupar una posición desahogada en esta sociedad, y prefirió la miseria, ennoblecida por la causa que defendía, antes que ser un adaptado envilecido.

Las JUVENTUDES LIBERTARIAS San Sebastián, febrero de 1936.

EN EL CAFE DIÁLOGOS por Errico Malatesta Primera edición completa 112 páginas. 0'75 pesetas.

FOLLETOS

Table listing various pamphlets (folletos) with authors and prices. Includes titles like 'Apuntes sobre el Comunismo Libertario', 'Mi credo social', 'Anarquía y Comunismo', etc.